

EL BIEN PÚBLICO

PRECIOS DE SUS CRIPCIÓN

En toda España. . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero. 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelta, 5 céntimos

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Núm. 13.451.

Madrid, viernes 8 febrero de 1918

AÑO XIV.

La dignidad y el tráfico

El interés de España

Ignoramos los términos de la nota que el Gabinete español dirigió al de Berlín con motivo del torpedeamiento del "Giralda"; pero nos sobran motivos para suponer que se trate de una reclamación proporcionada, serena, como cumple a un país consiente de sus derechos y de sus obligaciones de neutralidad.

A ellas faltaríamos nosotros si, entablada la negociación, continuáramos discutiendo el asunto; pero bueno será que en todos los campos se imponga la misma medida, para que los más pacíficos, los que ponemos por encima de todas las pasiones el interés español, no tengamos que hacer frente al alboroto intervencionista, que, de puro fracasado, resulta ya ridículo.

Dicen los aliados que el torpedeamiento del "Giralda" constituye nada menos que un "casus belli", porque el buque hacía navegación de cabotaje entre puertos españoles, y a ello se contesta desde el otro lado que el vapor llevaba contrabando de guerra con destino a un puerto que es base de aprovisionamiento de un país beligerante, y que su torpedeamiento se hizo según el reglamento de presas que figura en la declaración de Londres, por las siguientes razones:

1.º Porque el "Giralda" llevaba mercancía de contrabando absoluto, que es objeto de incautación, o en la imposibilidad de llevarla a cabo, de destrucción del buque.

2.º Porque el "Giralda" llevaba este contrabando consignado a la orden de un destino ulterior enemigo.

3.º Porque el "Giralda", en servicio de cabotaje, transportaba la mercancía a un sitio (Pass) que sirve de base de aprovisionamiento al enemigo, y desde donde el contrabando es llevado por ferrocarril a país del enemigo.

De estos tres puntos, según los comentaristas que los aducen, se desprende que el "Giralda" no servía ningún interés español, porque no se ha de quedar en Passes este mineral de pirita, el cual es enviado desde aque los muelles a Francia, para lo cual se emplean constantemente gran número de vagones de ferrocarril, que de este modo se substraan a los transportes nacionales.

Nosotros no vamos a discutir ese aspecto internacional, porque ya está en manos del Gobierno, que ha de dilucidarlo con el Gobierno de Berlín.

Nos interesa más lo que se refiere a la vida interna de España, donde cada día se descubren nuevos procedimientos que contribuyen a su ruina y al estado de penuria en que el pueblo vive.

No somos sospechosos en materia de comercio internacional. Hemos abogado y seguiremos abogando por que se llegue a convenios públicos y claros que nos permitan traer lo que nos hace falta a cambio de exportar lo que otros no tienen y a nosotros nos sobra, siempre sobre la base de afirmar, porque ello nos da fuerza y prestigio, que no tomemos más penalidades ni tenemos por que

rendirnos a ninguna imposición, pues ha de recordarse siempre, no para explotarlo, sino para una cotización equitativa y justa, que hoy, desorganizada América, escaso el tonelaje, solamente España, vecina de Francia, puede enviar a este país y a Inglaterra las primeras materias indispensables para sus industrias de la guerra, y además los viveres para la alimentación del pueblo.

Podría Alemania considerar que es éste un acto contrario a ella, porque hace posible la continuación de la guerra, y, sin embargo, el Imperio alemán ha dado a España tratos de excepción, como, por ejemplo, el concedido a los buques españoles para que lleven a América frutas de todas clases, frescas, secas o en conservas, aceite de oliva, vino, corcho... y para que traigan de retorno cargamentos, con la sola condición de que a España sean destinados.

Estamos, pues, en condiciones de aprovechar honrosamente nuestra posición para mantener las mejores relaciones con todos los beligerantes y para impedir por nuestra propia cuenta y por el propio interés de España que se repitan hechos como el del "Giralda".

¿Dónde? Ayer lo apuntábamos. Imponiendo a los armadores el estricto cumplimiento de sus deberes, impidiendo que nos comprometan en aventuras que no tenemos por qué pagar y que pagamos por partida doble con incidentes internacionales y con amarguras dentro de casa.

Los consignatarios del "Giralda" dicen, por ejemplo, que el Gobierno está convencido de la obligación ineludible que tiene de amparar y hacer respetar los derechos de los ciudadanos españoles dedicados al legal tráfico marítimo, tan indispensable para las necesidades nacionales.

Exiacto. Pero ¿e nos quiere decir que el "Giralda" reporta a la nación que el "Giralda" llevara 3000 toneladas de pirita a Pass para desde allí transportarlas a Francia, en vagones españoles, con destino a la Sociedad Saint Gobain, cuando en España no podemos vivir porque faltan medios de transportes marítimos y terrestres para las necesidades interiores, y faltan porque todos se emplean en ese tráfico exterior?

Es un interés legítimo, merecedor de amparo, el que representa que durante el año último se haya empleado el tonelaje español en transportar a Pass 160 000 toneladas de pirita, y que desde allí se hayan transportado a Francia en vagones nuestros?

¿Así no son esos vagones y esos barcos los mismos que aquí no han faltado para evitar el costo del carbón y de los combustibles?

¿Que nos han traído de Francia? ¿Qué beneficios hemos logrado a cambio de ese enorme favor?

Todas estas consideraciones nos han servido para decir ayer, y para afirmar hoy, que la energía del Gobierno ha de ser empleada en re-

glamentar y en legalizar el tráfico marítimo, para que no se dé el caso de que, a la sombra del pabellón español, se sigan perjudicando los intereses españoles, para que los intereses de la nación no sean nunca confundidos con los intereses privados que no respetan leyes ni convenios.

Se quiere un ejemplo de que jamás por servir a España han sufrido ultrajes ni quebrantos los legítimos intereses. Pues ahí está la Compañía Transatlántica, cuyos barcos navegan por todos los mares, por las costas españolas, por la ruta de América, sin que hayan tenido ninguna contratiempo con los submarinos slemanes.

¿Por qué? Sencillemente, porque en España y fuera de España se sabe que la Compañía Transatlántica es incapaz de eludir el cumplimiento de la legislación nacional e internacional.

Abi está la clave.

(D. La Acción)

Páginas de la campaña

La reacción de los italianos

Una enérgica decisión de las tropas que acudida el generalísimo Armando Díaz les valió la recuperación del Col di Rosso y del monte Valbella, pero después al proseguir su severo intento de reconquista, se estrellaron todos sus esfuerzos inauditos contra la firmeza incombustible de las huestes austríacas de la defensa; sin duda habían llamado en su auxilio imprevistas tácticas. Conquistaron, pues, los asaltantes una ventaja mínima que ha de tener en el porvenir de esta ruda pelea más efecto moral que material.

Cuando un ejército está tan abatido, tan maltrecho y tan derrotado como lo estaba el ejército italiano después del trágico desastre del Isonzo, del Fritul y del Tagliamento necesita una victoria, por insignificante que sea, para fortalecer el ánimo de sus soldados, elevar el decaído espíritu del pueblo y lograr que el pueblo y ejército vuelvan a adquirir, cimentándola solidamente, la fe perdida. Por esto esta victoria actual, aunque en realidad nada significa materialmente; entre otras razones, porque la superioridad estratégica por razón de la configuración del terreno sigue siendo de los imperiales; tiene el positivo valor moral de haber reconfortado la moral de las tropas de Italia, lavándola en el Jordán purificador de intensísimos ríos de sangre.

El pequeño éxito de reacción ha costado a los italianos innumerables bajas; por conseguirlo han sacrificado los generales unidades enteras, y luego, una vez lograda la reconquista de las dos posiciones que aseguraron de momento el dominio de Valstagna han sido inútiles todas las tentativas de querer ensanchar la brecha abierta, pues el cetero y eficaz fuego de las baterías austríacas, diestramente empleadas para tal fin, segó columnas enteras que reiteradamente, hasta cuatro veces, se lanzaron al asalto en la jornada última en la parte oriental de la famosa meseta de Asiago.

Ténde, por consiguiente, a establecer la situación de los ejércitos rivales en toda esta zona, pero puede desde luego asegurarse que ninguno de los bandos beligerantes se conformará con mantenerse en la posición en que ha quedado, pues los italianos intentarán reanudar su impetuosa ofensiva de reacción para ganar más terreno en la referida zona montañosa, y para ello tomarán como punto de apoyo las reconquistadas posiciones del Col di Rosso y del monte Valbella, y los austríacos procurarán

a toda costa acumular elementos suficientes, tanto en hombres como en material bélico, no solo para contener, reprimir o castigar el impulso de sus adversarios, sino también para recapturar las posiciones que se han visto obligados a ceder y para llegar en su supremo esfuerzo hasta la llanura del Veneto, que sigue siendo su objetivo inmediato y decidido.

COMANDANTE ETNA
3 de febrero.

De la guerra

El secreto de Hindenburg

Los críticos militares de todos los países andan ahora preocupados con el secreto de Hindenburg, de quien se espera, contra alguno de los frentes de los aliados, otro de los golpes maestros que caracterizan la actuación del caudillo alemán. Si se trata de averiguar el punto elegido para descargarlo, claro es que hemos de confesar paladinamente que carecemos de datos para ello: quizá se realice donde hoy nadie lo sospecha. Pero lo que sí podemos descubrir a los lectores, aunque algunos quizá ya lo conozcan, es el secreto que encierra la causa de los éxitos del general alemán, engañando la confianza de sus huéspedes y el temor de sus adversarios.

Para ello es menester un poco de historia. No hay que olvidar que a consecuencia de la campaña de 1806 y de la derrota de Jena, Prusia quedó a merced de Napoleón. El Ejército que, en tiempo del gran Federico, fue la admiración y modelo de sus enemigos, quedó deshecho.

Fue ello el resultado de que de las lecciones del gran Monarca prusiano sólo la rutina, la mecánica, era lo que imperaba en gran parte de la oficialidad; el espíritu, la esencia, había desaparecido. Cuando en un pueblo hay energías y capacidades para encauzarlas, los grandes desastres constituyen un poderoso acicate, y la reacción se produce vigorosa. Prusia realizó después del desastre una revolución, o mejor dicho, renovación intensa: fué la obra de intelectuales conscientes y patriotas, verdaderos pensadores, en la cual no intervino la retórica, y a esta poderosa corriente renovadora contribuyó el resto de Alemania, que ya empezaba a comprender que el centro de gravedad de la Confederación germánica iba a trasladarse de Viena a Berlín. Claro es que esta renovación afectó también al Ejército, que en las campañas de 1813, 14 y 15 recuperó el prestigio perdido en 1806. Para ello no fué necesario recurrir a nuevos elementos; bastó encomendar la reorganización a los jefes que conservaban la esencia de las tradiciones, no de las rutinas, y que hicieron renacer el verdadero espíritu militar, base de la disciplina y factor necesario de la victoria.

En las guerras napoleónicas, ésta se debió principalmente al extraordinario genio del César francés; pero los grandes genios aparecen raras veces, y su actuación desaparece con ellos y es efímera. Prusia, primero, y después Alemania, deben sus victorias a instituciones que, si se ajustan a la idiosincrasia del país, subsisten y sobreviven a los hombres que las engendraron.

El militarismo prusiano, al cual hipotéticamente achacan la causa de la guerra los enemigos de Alemania, no es otra cosa que la aplicación de las características del pueblo alemán a la organización del Ejército, a la dirección de las operaciones militares.

Un ingeniero francés, Victor Cambón, escribió poco antes de comenzar la guerra un libro cuyo título es: "Los últimos progresos de Alemania". Hay en él multitud de párrafos que no tienen desperdicio. Refiriéndose a la parte militar, dice: "La fuerza y la

potencia militar de Alemania actual han nacido de su amor al estudio y a la disciplina. Sus guerras desde hace un siglo han sido científicamente preparadas y científicamente conducidas. Todo el mundo está en esto de acuerdo."

«Sin embargo, los éxitos de los alemanes hubieran resultado estériles si no hubiesen aplicado el mismo espíritu de perseverancia y método a las obras de la paz. A la inversa de otras naciones, han visto en sus victorias un medio, de ningún modo el fin. Los veinticinco años de reinado de Guillermo II lo demostraron.»

Los organismos que han forjado y mantienen especialmente al espíritu del Ejército y el carácter científico de sus procedimientos son el Gran Estado Mayor y la Academia de Guerra.

El número de oficiales que pasa por este Centro de Instrucción es limitado, pero suficiente para difundir la enseñanza en el Ejército y, sobre todo, para crear y mantener la unidad de doctrina y de criterio y una disciplina racional compatible con la iniciativa, y que, lejos de anular la voluntad, la estimule.

Estas unidades son hoy esenciales, puesto que los grandes frentes de batalla, que en Oriente se han aproximado a 1.000 kilómetros, imposibilitan la dirección inmediata del generalísimo, y hasta el genio napoleónico hubiese fracasado, como ya fracasó en sus últimas campañas, si los auxiliares del alto mando, los generales encargados directamente de las operaciones, no se hubiesen inspirado en un criterio único, en un amplio espíritu de iniciativa.

Al comenzar la campaña de 1870, en la batalla de Spierheren, ejercieron sucesivamente el mando cuatro generales alemanes; en cualquier Ejército, ello hubiera producido seguramente lamentable confusión; en el alemán, el combate siguió su curso sin vacilaciones.

La homogeneidad del Ejército alemán ha permitido llevar unidades de unos a otros frentes, formando con ellos divisiones improvisadas, sin que se resintieran los enlaces nuevamente creados.

En el estudio continuo, en la preparación minuciosa, en el trabajo, en el método es en lo que está fundado el militarismo alemán, y ello es también la norma que rige los progresos científicos e industriales de Alemania.

En el libro antes citado dice Cambón:

«El alemán no descansa jamás. Dessea la distracción sin restricciones; pero es, para volver al día siguiente, y hasta la muerte, a su taller, a su oficina o a sus investigaciones. No retrocede ante la tarea, por árdua y ruda que parezca. En ello reside el secreto de las inmensas empresas que vemos surgir, desarrollarse, engrandecerse incesantemente en todos los puntos del territorio. Se lanza con ardor porque tiene confianza en sí mismo y cuenta además con el auxilio de sus compatriotas; sabe que su obra será sostenida, continuada incesantemente por una legión de hombres laboriosos e instruidos como él. En Alemania, la labor aislada constituye la excepción.»

«Son aún más realistas que los ingleses, tanto como los americanos; unen a su interés personal su entusiasmo patriótico; que crece de día en día; no existe en Europa otro pueblo tan unido en su avance hacia la superioridad.»

En esto aplicado, como hemos dicho, al Ejército consiste el bárbaro militarismo alemán.

Hindenburg, gracias a sus éxitos, ha alcanzado un prestigio indiscutible, no sólo en el Ejército alemán, sino que también entre los aliados de Alemania. Esta reconocida superioridad ha proporcionado a los Imperios centrales la unidad de acción y de criterio, en virtud de la cual todas las fuerzas resultan convergentes, se suman, tienden al mismo fin. El se-

creto de Hindenburg es la espada de Damocles pendiente sobre la cabeza de sus enemigos, que hallándose dispuestos, según dicen, para parar el golpe, no pueden o no saben adoptar el procedimiento más adecuado para impedirlo, que consiste, sencillamente, en darle ellos primero.

El generalísimo alemán conoce la superioridad espiritual de los elementos de que dispone; sabe perfectamente lo que significa, lo que vale la penetración de todos ellos; dispone de una máquina en la que se han reducido al mínimo posible los choques, los rozamientos, todas las resistencias pasivas capaces de disminuir su rendimiento. Rodeado de no muy numerosos, pero selectos colaboradores, entre los que se destaca Ludendorff; dotado de clara inteligencia y férrea voluntad; avezado al trabajo metódico, cuando se decida a dar a sus adversarios un nuevo golpe tendrá seguramente a su favor todas las probabilidades del triunfo que en lo humano debe prever. Lo que falta a la Múltiple Alianza no es tan sólo un generalísimo único; es, además, la homogeneidad, la unidad espiritual de los elementos que la componen. El secreto de Hindenburg estriba en que el militarismo alemán no es una fuerza bruta, sino una fuerza inteligente sapientísima, como dice Sofía Casanova en una de sus últimas cartas.

WAHR.

Sección Oficial

Don Antonio Jiménez y Martínez de Goni, Delegado especial del Gobierno de S. M. en Menorca.

HAGO SABER: Que para evitar que se altere el orden público, y a fin de que se guarden la compostura y el respeto debidos durante el Carnaval, he dispuesto:

Primero. Quedan prohibidos todos los actos públicos, vestiduras, comparezas y máscaras que ridiculicen o imiten a cualquier institución o autoridad civil, militar o religiosa.

Segundo. También se prohíben los disfraces que ofendan a la honestidad o a la moral, y el uso de armas a las máscaras, por más que lo regular su traje, alcanzando esta prohibición a los concurrentes a bailes públicos, aunque no lleven disfraces.

Tercero. Los agentes de la autoridad exigirán que se descubra la máscara que no guarde el decoro debido, que cometa alguna falta o cause perturbaciones y molestias al público en general, no permitiendo que desde el oscurecer transiten por la vía pública con la careta puesta.

Cuarto. Queda terminantemente prohibido recoger del suelo los papeles llamados confetti y el uso de los multicolores, los que serán decomisados por los agentes de la autoridad, así como molestar a los transeúntes arrojándoles efectos que puedan ocasionar deterioro en los trajes o vestidos, y el uso de perfumadores, dulces ni objeto alguno que por su tamaño, consistencia u otra circunstancia pueda lesionar a las personas o producir daño en las cosas.

Quinto. Quedan prohibidos terminantemente los disfraces y comparezas alusivas a las naciones beligerantes.

Los contraventores serán castigados con multas de diez a cincuenta pesetas, según la importancia de la falta, sin perjuicio de pasar el tanto de culpa a los Tribunales de justicia cuando proceda.

La guardia civil, agente de Vigilancia y demás dependientes de mi autoridad, cuidarán del exacto cumplimiento de este bando en esta capital y en los demás pueblos de la Isla; y los señores Alcaldes quedan autorizados para imponer las multas de que se hace mención, dándose cuenta de las que imponieran,



Sábado 9 Febrero
Dos programas espléndidos! Dos estrenos de cintas extraordinarias en un mismo día!

Las memorias de un loco

por la bellísima actriz J. Terribil González.
SESION MAGNA, A LAS NUEVE.
GRAN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

LA MASCARA ROJA

dividida en 16 episodios. Titulado el primero LAS JOYAS ROBADAS
Protagonistas de dicha cinta, son los célebres artistas americanos de fama mundial LUCILLE y EL CONDE HUGO.

El precio de su silencio

primera que se proyecta de la marca «Blue Bird» exclusiva de la Casa GAUMONT y que ha obtenido uno de los éxitos más resonantes en Barcelona.

Grandioso baile de máscaras

corriendo sobre todo, que en esta ocasión como en tantas otras, el pueblo mahonés dará pruebas de la cultura y seriedad que le caracteriza.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Dionisio, Emiliano, Juan de Mata fundador, Paulo, Lucio y Cirilaco.

Militares

Orden de la Plaza de Mahón para el día 6 de febrero de 1918
Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 63.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLOGICO DE MADRID
Clima probable durante las 24 horas
Radiotelegrama de las 18:30
DIA 7 FEBRERO DE 1918

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE MAHÓN

DIA 7 FEBRERO DE 1918
Presión barométrica. 772.7
Dirección del viento. N.

Ayuntamiento de Mahón

Relación de multas impuestas el día de la fecha.
A don Damián Mergadal, domiciliado en el predio «No X...», por expender leche aguada.

De Teatros

En el Teatro Principal se puso anoche en escena la hermosa comedia en tres actos original de los celebrados autores Serafía y Joaquín Álvarez Quiñero «El genio alegre».

Muy bien la señorita Luz de las Heras en el delicado papel de Consuelo al que supo dar todo el efecto que el personaje requiere, conquistando grandes aplausos.

En el salón teatro del Casino del Consey, celebró anoche la función de su beneficio la gentil y simpática triple cómica señorita Marina Lastra, artista de talento y facultades que ha conseguido grandes y positivos éxitos desde el palco escénico del citado teatro.

La beneficiada, escogió un programa en el que pudo una vez más, poner de manifiesto sus condiciones y temperamento artístico mereciendo grandes aplausos.

Encargada del papel de Lisette de «El túbar de la Guardia» lo desempeñó con acierto, realizando la figura con una acción perfecta merecedora de los aplausos que le tributaron.

Admirable estuvo la beneficiada en el diálogo «De pesca» que interpretó juntamente con el actor don Nicolás Palomino y que el público gustó y aplaudió sinceramente.

Cerraba el programa de anoche la hermosa zarzuela «El grumete» de cuyo protagonista se encargó la señorita Lastra, que dijo con arte los hermosos versos y estuvo admirable durante toda la obra, cosechando, como siempre que sale a escena, grandes aplausos.

La beneficiada recibió diversos y hermosos regalos de sus amigos y admiradores, siendo muy felicitada. Nuestra felicitación y aplauso a la señorita Lastra, deseándole muchos triunfos como el de anoche.

Especial mención merece el actor cómico y director de la compañía Paço Sales, artista del que puede decirse, no decae en ninguna de las obras y consigue un triunfo cada vez que se presenta al público.

Aunque en «El túbar de la Guardia» hizo el señor Sales una labor perfecta mereciendo elogios y aplausos.

Los demás discretos cooperando al éxito de las obras.

MAHÓN

Nuestras calles ofrecían ayer el aspecto de los días de fiesta viéndose en las principales numerosas concurrencias.

Muchas fueron las pequeñas máscaras que circularon, algunas de ellas luciendo disfraces originales y de buen gusto.

Las salas de espectáculos y bailes se vieron anoche muy concurridas, siendo la más favorecida por el público el «Salón Victoria».

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Palma el vapor correo «Monte Toro».

Dicho buque se hará nuevamente a la mar mañana a hora de itinerario emprendiendo viaje directo a Barcelona.

Esta noche celebra la simpática sociedad «Casino del Consey» su segundo «Baile Ideal de máscaras», habiendo entre los socios gran animación para asistir a la velada que, como la celebrada anteriormente, promete ser brillantísima.

El Presidente de dicha sociedad don Juan Liado, nos ha dirigido atento B. L. M. invitándonos al baile mencionado, atención que agradecemos y estimamos.

La adulteración de los artículos, es el recurso de que echan mano los vendedores poco escrupulosos para aumentar sus ganancias, y así se ve en la sección de multas del Ayuntamiento que constantemente se han de imponer a los mixtificados, especialmente a los vendedores de leche.

Esta mañana ha sido denunciado un payés por haber sido visurada la leche que traía, la que contenía una cantidad de agua.

También recibimos quejas, que a quien corresponde trasmitimos, acerca del peso del pan. Ayer se acercó a nuestra Redacción una mujer, que nos presentó un pan, en el cual no faltaban más que cuatro cruzes para tener el peso reglamentario.

El vapor «Monte Toro» llegado esta mañana de Palma ha sido portador de abundante carga varía.

La brigada de empedradores municipales, una vez terminado el nuevo adoquinado de la calle de Hannover, procede al arreglo del trozo que une dicha calle con la del Doctor Oñiza.

El buen tiempo que desde hace unos días disfrutamos, hace que los pescadores puedan dedicarse plenamente a su industria, haciendo buen acopio de pescado.

Como consecuencia nuestro mercado se ve estos días abarrotado de pescado de todas clases que se expende al público a precios no muy elevados.

Ha tomado posesión de la Canongía Magistral de la Santa Iglesia Catedral de esta Diócesis el Dr. don Guillermo Capó Medina, recientemente nombrado para este cargo después de brillantes oposiciones.

Con cargamento de leña y carbón fondeó ayer en nuestro puerto la balandra «Pelayo» de la matrícula de Ciudadela.

Destinos. — En Sanidad Militar. Los oficiales primeros don Pedro González Rodríguez, don Eduardo Villegas Domínguez, don Ramón F. de Azcárate Altamira y don Rafael Lorente Pederico a desempeñar, respectivamente, los cargos de vocal de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares, observación ante la misma, vocal de la Sección delegada de Menorca y observación ante la misma.

En Infantería. Los primeros tenientes don Jesús Ledesma Gracián, del regimiento de San Quintín, 47, al de Mahón, 63, y don Francisco Baldrich Gutiérrez, del regimiento de la Albuera, 26, al de Mahón, 63.

EL BAILE «BLANCO Y NEGRO» DEL CINE ESPAÑA. — La empresa de este favorecido salón, deseosa de testimoniar a sus numerosos concurrentes su agradecimiento por la asiduidad con que este público viene concurriendo a todas sus sesiones, tiene acordado celebrar mañana sábado, a partir de las nueve y media de la noche, un lucidísimo baile de carnaval, en el que las máscaras y personas que a él concurren no más podrán engalanarse de blanco o negro, o de los dos colores a la vez.

El salón adornado y convenientemente decorado con el margen que ofrecen estos dos colores, de entre cuyos adornos nacerán potentes focos luminosos y numerosísimas y bien combinadas bombillas eléctricas ofrecerá a la vista de la concurrencia matices caprichosos, hermosísimos, artísticos, que juntamente con los armoniosos y sugestivos bailes que dejará oír una numerosísima orquesta, dará la acabada sensación de uno de esos cuentos de las mil y una noches, que con tanta fruición todos hemos leído.

La empresa, al objeto de estudiar el gusto artístico en los disfraces, concederá dos valiosos premios, consistentes en un bolso de plata y un juego de cuchillos de plata, a las dos máscaras, señora y caballero respectivamente, que a juicio de la Comisión sean merecedoras de ello.

Creemos que dados todos estos alicientes y la fama que tiene la empresa de hacer bien y presentar convenientemente todas las cosas, que la concurrencia será numerosísima.

Después de todo lo anterior, solo nos resta decir que las localidades están ya casi agotadas y que en la taquilla, abierta cada día de ocho a nueve de la noche, obran las listas de suscripción con las condiciones a que se han de sujetar exclusivamente a los concurrentes al baile.



SÁBADO 9 FEBRERO 1918.—Grandioso y selecto baile.—Adorno y fastuosidad supremas A LAS NUEVE BLANCO Y NEGRO A LAS NUEVE
El Salón se adornará con toda propiedad. Se concederán DOS VALIOSÍSIMOS PREMIOS a las dos máscaras mejor engalanadas. Se sorteará entre los concurrentes un hermoso REGALO. Se sorteará en el escaparate de «Le Printemps» los objetos expuestos. Véanse en el escaparate de suscripción y precios de las localidades en taquilla, que estará abierta cada día de 8 a 9 de la noche.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 7.

La admisión de los sargentos y brigadas

Oficiosamente se explica la admisión de los sargentos y brigadas, diciendo que cuantos estén separados, tienen derecho a pedir el reintegro antes de seis meses, pasando las instancias a informe del Jefe de reagranche.

Los sargentos y brigadas recientemente separados han dirigido una instancia al ministro, pidiendo sean trasladados sus peticiones a los Jefes de cuerpo para que procedan en forma reglamentaria, pero que las resuelva el ministro.

Las elecciones. ¿Huelga general?

El Jefe del Gobierno, señor García Prieto, ha hecho a los periodistas nuevas manifestaciones.

Refiriéndose a las dudas surgidas acerca de la celebración de las elecciones, ha afirmado que éstas se celebrarán en la fecha fijada.

Respecto a los temores de la huelga general, dijo el Jefe del Gobierno que hay algo de ello, pero el Gobierno —añadió— procurará evitarla.

Mitín de protesta

Sevilla. — Los obreros han celebrado un mitín de protesta contra la carestía de las subsistencias, censurándose la pasividad de las autoridades.

Se aprobaron las conclusiones que fueron llevadas por 1500 manifestantes al Gobierno civil.

Dichos obreros amanecieron con la huelga general en breve plazo si no se les atiende.

Combinación de gobernadores

El ministro de la Gobernación señor Bahamonde prepara una combinación de gobernadores civiles.

La combinación será a base de los gobiernos de Alicante y Avila.

La situación en Barcelona

Dicen de Barcelona que se han retirado las tropas de las calles.

Añaden dichas noticias que Marceino Domingo marchó para Tortosa al objeto de empezar la campaña de propaganda electoral.

El aumento de precio en los periódicos

De 184 periódicos a quienes se han dirigido los señores Moyá y Luca de Tena preguntando su opinión sobre el proyecto de Real decreto de elevar a diez céntimos el precio de los periódicos, se han recibido hasta la fecha 117 respuestas. De éstas 66 son favorables al aumento, 33 contrarias al aumento y 18 que admiten el aumento pero en condiciones.

Del Extranjero

Madrid 7.

Parte alemán

El parte oficial facilitado por el

Cuartel general alemán a las doce de anoche que comunican desde

Berlín dice: La escasez de noticias fué en esta jornada más grande que ninguna otro día.

La paralización en los diversos frentes de pelea ha sido casi absoluta.

En Italia muestran alguna actividad las patrullas italianas en diversos sectores del frente.

La acción de la artillería enemiga fué algo intensa alrededor de los defensores del Benta y a todo lo largo del Piave y hubo también en todo el frente muchos combates aéreos y muchas acciones de bombardeo por una y otra parte.

En Occidente la lucha de artillería fué activa en algunos sectores del frente de Flandes en la región de Armentières y a orillas del canal de La Basée.

La actividad de la lucha se limitó a luchas de artillería y de lanza minas en varios puntos del frente.

Los submarinos alemanes han conseguido nuevos éxitos en el Mediterráneo central y oriental, hundiendo 8 vapores y 3 vapores con un total de 30.000 toneladas.

La guerra aérea

Hemos bombardeado los centros de abastecimiento y comunicaciones de las vías férreas a retaguardia del enemigo en la meseta del Asirgo, Caidónzro y Rovera. Ocho aviones fueron derribados por los ingleses. (Del parte italiano.)

Cerca de cuatro toneladas de explosivos fueron arrojados sobre las formaciones enemigas de retaguardia. Cinco aparatos fueron derribados en lucha y cinco obligados a aterrizar con averías. Uno de los nuestros no ha regresado. (Del parte inglés.)

Lo de Finlandia

Estocolmo. — El día 6 «Swank Sand» y el vapor rompehielos «Eindal-Vincta» han salido para Finlandia, a la orden del capitán de corbeta K-shilr, con objeto de llevar a Suecia los suecos, daneses y rucos.

El «Dagens Eyster» dice saber de Helsingfors, que los marineros rusos acordaron participar en el movimiento de sublevación de la Guardia R. j.

Escuadrón Cazadores de Menorca

Terminando el día 28 del corriente el contrato que este Cuerpo tenía para la adjudicación del fimo de los caballos de esta Escuadrón que se alojan en el cuartel de Santisg, se abre un nuevo concurso que se celebrará el día 25 del corriente a las doce de la mañana.

Este concurso se celebrará por medio de pliegos cerrados que se admitirán hasta el día 24 a las doce de la mañana en la oficina de Mañoria, bajo el pliego de condiciones que figura en la misma para como índice de unos desean tomar parte en el mismo.

Mahón 7 de febrero de 1918. — El Comandante Mayor, Luis Vazquez.

1-3

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.

Barreto.